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聆听甬商微课
堂请扫“东南风”微
信客服号加好友，并
留言“微课堂”，由我
们客服拉进甬商微
课堂微信群。

宁波创业圈微信号

殷浩

“爷爷级”老机床的启示
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●一周读者留言精选

过去半个月，对国内独角兽企业来说，可谓多事之秋——

且不说，多家独角兽在资本市场遭遇滑铁卢，频频暴雷。单是

滴滴和京东这两大巨头的事，就足以让人们细嚼慢咽好些日子。

最具讽刺意味的是，东京一哥强东刘怎么也不会想到，一

周前刚在微博怒怼完滴滴，一周后自己竟会因桃色事件在太平

洋彼岸身陷囹圄。

无论是滴滴被指“资本对生命的傲慢”，还是刘强东的“马

失前蹄”，似乎都被击中同样的软肋——企业家精神的缺失。

对人格和生命的尊重与敬畏，这是最起码的为人之道，做

企业亦然。如果连这都做不到，谈何企业、何为企业家？！

特别声明 作者通过任何途径向本报社投稿的行为即视为同意将投稿文章在本报社旗下所有的媒介
上（包括电子信息网络形式）传播，并认可本报社的稿费支付标准和支付时间，且认可收到的一次性报
酬已包含该文章在本报社所有媒介上传播的报酬。

抗日战争结束距今已经70多年了。但是你有没
有想到，在上个世纪40年代日本战败的战利品中，
有两台特别的机床至今还在江南永新光学发挥着作
用，可以加工超过0.01毫米精度的镜头精密金属零
件，仍然超过很多国产设备。生产这两台机床的，
是创立于1915年、至今已有100多年历史的瑞士肖
布林机床公司。

一般来说，机床的使用寿命在10年左右，保养
好的话能使用20年。70多年寿命的“爷爷级”老机
床至今仍是老当益壮，还能超过很多国产设备，令
人吃惊的同时，也让我们有几分汗颜。

前几天采访位于镇海九龙湖的中国紧固件领头
企业——宁波金鼎紧固件有限公司董事长徐鹏飞。
他说，金鼎的紧固件生产技术、设备和工艺已经与
日本很接近了，但细节把握还是远不如日本，这就

会影响我们长期的质量稳定，比如根据装备的保养
要求，每周要做一次设备的检查、校对，要定期更
换某些易磨损的零部件，虽然公司有这种制度要
求，但实际执行却并不严格，这就会导致产品质量
的偏差。

这两个案例，都是制造领域的“微小事件”，却
非常直接地启示我们，中国制造要追赶世界先进水
平，或者达到世界领先水平，还有很长的路要走；
尤其是在高精尖制造领域，我们对细节的把控，对
高品质的追求，并不是停留在口头上、纸面上，而
是实实在在地要落实到工作的日常中，习惯的养成
中。必须地，我们更需要一颗持久的匠心，而不是
浮躁的内心。

宁波，作为中国先进制造业中心、中国制造基础
最扎实的城市之一，能造出一台使用70年的机床吗？

关于“方太”与“看不见的企业”

天体粒子：真实自然，情深意浓，茅忠群先生
继承与发扬了茅理翔与张招娣伉俪的爱心，善心与
进取心的优良品质。我是飞翔不断成长壮大的见证
者之一，方太的成功得益于思维模式的转变，技术
的精湛，管理的创新。祝愿方太继续进步、发展，
为宁波、浙江及国家做出更大的贡献！

朱qi：真心不容易！ 家族企业，期待一代更比
一代强！不仅是企业规模，更是韬略与眼光！

陈建林：谢谢宁波媒体对企业发展有这个概
念，但是还是不够深入，这个话题有必要通过一个
系列的报道及发掘。要有深度，有更大的范围的企
业进入这个话题范围。

孙佳恩：方太科技创新并基业长青。
虾米：是要为方太叫好，不忘初心的企业。
毛艳辉：期待下次看看得力、银亿、均胜、海

伦、海天的历史。

关于上市公司半年报

来自东北的净月侠：宁波的制造业基础很好，
就是缺乏杭叉、杭汽轮这样的大企业。

douba2：这种天文数字的出现，不会有啥奇
迹，而是有妖孽。制造业上市公司净利润也就北京
上海一套房，建议小编好好挖一挖个中缘由。

关于宁波制造

逛街遛马路nbr：七十年前的机器仍旧这么厉
害，让我们每天大喊“厉害了我的国”的寒碜吗?这
就是当前真实的差距。埋头实干吧！

抱着小蘑菇的大橘子：更值得关注的是，这些
助推“宁波智造”的装备从哪儿来？

来自东北的净月侠：宁波还是小巨人企业更有
看头。啥时候装备都是 made in Ningbo （宁波制
造） 了，那才威武。


